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La Asociación Galega de Lupus, 
consciente de la importancia que 
para los afectados con esta patolo-
gía tiene la investigación, entregó 
ayer al doctor Francisco Blanco, es-
pecialista en reumatología del Com-
plexo Hospitalario Universitario da 
Coruña y director del Instituto de 
Investigación Biomédica da Coru-
ña, un cheque con tres mil euros re-
caudados en la primera gala bené-
fica organizada por este colectivo, y 
que tuvo lugar ayer en el composte-
lano Museo do Pobo Galego. 

Investigación en el ámbito del lu-
pus que, según la presidenta de 
AGAL, “es fundamental para que se 
descubran medicamentos específi-
cos para el lupus, ya que no tenía-
mos y se nos estaba tratando con 
fármacos que a priori eran para 
otras enfermedades, y para que 
esos medicamentos no sean tan 
agresivos, que no repercutan tanto 
en nuestra calidad de vida”. 

Además, y tal y como explicó a es-
te periódico Nuria Carballeda, “cre-
emos que la investigación también 
es fundamental para que se pueda 
estudiar el lupus y acortar los perío-
dos del diagnóstico, de forma que 
no se pierda tiempo en su trata-
miento, así como para que se pueda 
identificar el mal de forma precoz e 
incluso saber quiénes tienen más 
riesgo de desarrollarlo”. 

Aquejada de lupus desde hace 
tres décadas, “con la enfermedad 
bastante controlada, pero con los 

efectos secundarios de una medica-
ción agresiva cuando se producían 
los brotes”, su balance de esta pri-
mera gala no puede ser más posi-
tivo, tanto que la máxima represen-
tante de la asociación desde hace 
una década aseguró que “aspira-
mos a poder repetirla, si no todos 
los años, sí con cierta regularidad”, 
puesto que además de dar visibili-
dad al colectivo, supuso también un 
momento de reencuentro para 
compartir vivencias.  

Con unos noventa participantes 
en esta cita en la capital gallega, 
Carballeda agradeció la especial in-
volucración de una compañera y la 
excelente acogida en el Museo do 
Pobo Galego, además del apoyo 
mostrado por numerosas persona-
lidades asistentes al encuentro, en-
tre ellas el alcalde compostelano, 
Xosé Sánchez Bugallo; los directo-
res xerais de Asistencia Sanitaria 
del Sergas y de Maiores e Persoas 
con Discapacidade de Política So-
cial, Jorge Aboal y Fernando Gon-

zález Abeijón, respectivamente; re-
presentantes del resto de grupos 
municipales en el Ayuntamiento 
compostelano y miembros del Co-
lexio Oficial de Farmacéuticos de A 
Coruña, así como de la delegación 
en Galicia de la Sociedad Española 
de Farmacia Clínica, Familia y Co-
munitaria y del propio Instituto de 
Investigación Biomédica da Coru-
ña, entre otros. 

Conducida por Oswaldo Digón, 
Xurxo Mariño y Antonio Martínez 
Ron, Aberrón, ofrecieron sendas 
charlas médicas en las que informa-
ron de forma muy sencilla sobre lo 
que es el lupus y el hecho de que se 
trata de una enfermedad autoin-
mune, reumática y crónica que en 
nueve de cada diez casos afecta a las 
mujeres, fundamentalmente en 
edades de entre 14 y 45 años. 

Jorge Aboal habló a los asistentes 
sobre el programa autonómico con 
células CAR-T, una novedosa tera-
pia en la que están depositadas mu-
chas esperanzas para las patologías 
del sistema inmunitario, y Fernan-
do González Abeijón felicitó a los in-
tegrantes de la asociación, com-
puesta por cuatrocientos miem-
bros, por el trabajo que llevan de-
sempeñando desde hace más de un 
cuarto de siglo, además de recono-
cer el esfuerzo de familiares y pro-
fesionales de los afectados. 

El broche musical a un emotivo y 
ecléctico encuentro lo puso Uxía, 
antes de que todos los participantes 
disfrutaran de un picoteo en las ins-
talaciones del edificio museístico de 
la capital gallega.
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La presidenta de AGAL incide en la importancia de desarrollar 

nuevos fármacos específicos y acortar los períodos de diagnóstico 

La Asociación Galega de Lupus 
dona al Instituto de Investigación 
Biomédica coruñés tres mil euros

Asistentes a la gala de la Asociación Galega de Lupus en el Museo do Pobo Galego./ANTONIO HERNÁNDEZ

Carballeda recuerda que no 
había medicamentos 
propios para este mal y que 
la terapia era muy agresiva

Noventa participantes en la 
primera gala benéfica de 
este colectivo en el Museo 
do Pobo Galego

El otorrinolaringólogo del Clínico compostelano Pedro Vaamonde.

Pedro Vaamonde, otorrinolarin-
gólogo de la Unidad de Voz y Dis-
fagia del Complexo Hospitalario 
Universitario de Santiago, explica 
que uno de los efectos de la pan-
demia que han detectado en su 
consulta es el aumento de “perso-
nas mayores con presbifonía; a 
cierta edad la voz se va atrofian-
do, pero tuvimos muchos más 
problemas por culpa del covid, ya 
que los mayores se aislaron tan-
to, dejaron incluso de hablar, y 
ahora vienen con más atrofias de 
las cuerdas vocales que nunca”. 

Un mal frente al que la terapia 
que les aconseja es la de “que ha-
blen mucho, incluso aunque vivan 
solos, y si pueden que vayan a can-
tar, que en determinados sitios hay 
muchas corales y es donde estas 
personas acostumbran a sociali-
zar, aunque también vieron frena-
da su actividad por la pandemia”. 

En una entrevista con este pe-
riódico con motivo de la celebra-
ción este domingo del Día Mundial 
de la Voz, el otorrino del Clínico re-
salta que “la voz es muy agradeci-
da, si diagnosticas rápido el proble-
ma y no dejas pasar mucho tiem-
po con él, se cura”. 

Recuerda que “la causa más fre-
cuente de disfonía es un catarro, 
ante el que lo que hay que hacer es 
reposar la voz, beber mucha agua 
e hidratarse y, si en dos semanas 
no ha desaparecido, que es lo que 
suele suceder en el 60 % de los ca-

sos, entonces se debe acudir al es-
pecialista para descartar otras po-
sibles patologías”.  

Se trata, según el profesional de 
una unidad que tiene también otra 
otorrinolaringóloga, así como dos 
logopedas y una enfermera, de 
mantener unas pautas para evitar 
que sufran las cuerdas vocales. 

Entre ellas, Vaamonde incide en 
la necesidad de evitar sustancias 
tóxicas como el alcohol o el tabaco,  
y subraya que cuando aparece una 
disfonía “es muy importante dejar 
reposar la voz, la gente tiende a 
forzar y a hablar más fuerte, y es 
precisamente lo que no hay que 
hacer, hay que intentar no hablar 
e hidratarse mucho, evitando la 
desecación ambiental que se gene-
ra en lugares como oficinas o cen-
tros comerciales por las fuertes ca-
lefacciones y aires acondiciona-
dos”. 

Considera que la conmemora-
ción de un día como el de hoy es 
una magnífica ocasión para trasla-
dar a la población todas estas reco-
mendaciones, entre las que inclu-
ye la de evitar el excesivo cansan-
cio y mantener aquellos hábitos 
que son buenos para el cuerpo en 
general porque “también lo son 
para la voz”, y recuerda que una de 
las consecuencias del mal uso de 
las cuerdas vocales es la aparición 
de nódulos vocales, que a menudo 
se tratan “con medidas de higiene 
bocal, con hidratación, reposo y lo-
gopedia con técnicas específicas, y 
en último caso con cirugía”. 

Señala que la aparición de esos 
nódulos es más frecuente en las 
mujeres que en los hombres, espe-
cialmente entre la pubertad y has-
ta los 45 años de edad, si bien reco-
noce que también se presentan 
“en niños varones de corta edad a 
los que luego le desaparecen”.
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Vaamonde: “Muchos mayores 
desarrollaron presbifonía tras 
haberse aislado por el covid”
En el Día Mundial de la 
Voz, el otorrino del CHUS 
aconseja hidratación y 
reposo frente a disfonías


